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КУЛЬТУРНАЯ СРЕДА

Под парусом «Орла»

Практика  
меняет тактику

Флот музея-заповедника «Томская Писаница» пополнился стругом под названием «Орёл». На днях прошли его 
первые ходовые испытания
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Дорогие кузбассовцы! 
Примите искренние поздравле-
ния с Днем народного единства!

Этот праздник имеет глубокие духовные 
и исторические корни. В его основе великий 
подвиг ополченцев во главе с Кузьмой Ми-
ниным и Дмитрием Пожарским, которые 
объединили людей разных сословий, вер и 
национальностей и отстояли целостность 
и независимость Отечества. Многовековые 
традиции патриотизма и гражданственно-
сти, объединяющие нас всех и сегодня, яв-
ляются надежной основой для решения мас-
штабных задач, стоящих перед нашей стра-
ной в XXI веке. 

Россия всегда была сильна традиция-
ми единения, духовно-исторической памя-
тью и уважительным отношением ко всем 
нациям и народностям. Кузбасс всегда был 
надежным и родным домом для представи-
телей более 150 национальностей. Уверена, 
сегодня именно сплоченность, поддержка и 
взаимопонимание помогут нам справиться 
с трудностями и пережить непростое время. 

С праздником! Крепкого вам здоровья, 
счастья и успехов во всех начинаниях!

С уважением, Татьяна Алексеева,
депутат Государственной Думы.

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

Решат проблему  
в короткий срок
По мнению кузбасского депутата, для пересе-
ления граждан из жилья с подработанных тер-
риторий потребуется дополнительно 6,7 млрд 
рублей на ближайшие три года.

В Государственной Думе на прошлой неделе прошло 
первое чтение проекта федерального закона «О феде-
ральном бюджете на 2021 год и плановый период 2022 и 
2023 годов». В рамках обсуждения проекта бюджета за-
меститель председателя комитета Госдумы по энергети-
ке, депутат от Кузбасса Дмитрий Исламов сообщил, что 
переселение людей из бараков с подработанных терри-
торий – боль всех шахтерских городов и поселков. Теку-
щего финансирования программы недостаточно, пересе-
ление завершится только к 2030 году. Однако в соответ-
ствии с поручениями президента России необходимо за-
вершить данные мероприятия до конца 2024 года. 

Отвечая на вопрос Дмитрия Исламова, министр фи-
нансов РФ Антон Силуанов отметил, что это действи-
тельно очень важный вопрос, и пообещал ко второму 
чтению найти ресурсы в размере 6,4 млрд рублей, чтобы 
до 2024 года этот вопрос закрыть.

По программе реструктуризации угольной промыш-
ленности переселение жителей длится с 1994 года. По со-
стоянию на 01.01.2020 осталось переселить 9873 семьи (в 
основном в Кузбассе и Ростовской области). Напомним, 
проблема переселения с подработанных территорий не-
однократно обсуждалась губернатором Кузбасса С.Е. Ци-
вилевым на встречах с президентом России В.В. Пути-
ным, по итогам которых были даны поручения усилить 
работу по этому направлению. 

Для справки. На переселение из домов, расположен-
ных на подработанных территориях ликвидированных 
шахт, в проекте федерального бюджета на 2021-2023 
годы на 2021 год предусмотрено 1,9 млрд рублей, в 2022-
2023 годах – 2,4 млрд рублей ежегодно. В 2020 году реги-
онам из бюджета выделено 1,9 млрд рублей, в том числе 
Кузбассу 1,15 млрд рублей. В 2019 году – 1,9 млрд рублей, 
в том числе Кузбассу – 1 млрд рублей. 

Вера СКВОРЦОВА.

ТУРИЗМ 

В Шерегеш –  
на самолете и трансфере
Дополнительные авиарейсы из Москвы и Пе-
тербурга до Новокузнецка стартуют в преддве-
рии горнолыжного сезона. 

Авиакомпания «Северный ветер» совместно с опера-
тором «Пегас-Туристик» вводит дополнительные рейсы 
в Новокузнецк: 3 раза в неделю из Москвы, 2 раза – из 
Санкт-Петербурга. Часть мест на них будет забронирова-
на для купивших турпутевки горнолыжников.

«Туристам, прилетающим на отдых в Шерегеш, бу-
дет предоставляться трансфер от аэропорта Новокузнец-
ка до горнолыжного комплекса. Также с этого года в юж-
ную столицу региона начали прибывать рейсы из Ом-
ска, Красноярска, Новосибирска, Екатеринбурга. Это су-
щественно повысило транспортную доступность наших 
зимних курортов», – отметил министр транспорта Куз-
басса Сергей Рубан.

Рейс из Петербурга в Новокузнецк уже запущен. Вы-
леты выполняются на самолете «Боинг 738» по поне-
дельникам и пятницам, стоимость билета – от 5 тысяч 
рублей в одну сторону. С 8 ноября планируется запуск 
рейса Москва–Новокузнецк. Он будет выполняться по 
вторникам, пятницам и воскресеньям. Стоимость билета 
в один конец составит от 2,6 тысячи рублей.

Пресс-служба АПК.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Темнота – враг пешеходов
В эти выходные в Кузбассе произошло 13 ДТП, 
в которых три пешехода погибли и 11 получили 
травмы.

По информации УГИБДД, 11 из них случились в тем-
ное время суток. В пяти случаях машины сбили людей на 
пешеходных переходах, в четырех – люди оказались под 
колесами, переходя дорогу в запрещенных местах, еще 
четверо были сбиты, так как находились на проезжей ча-
сти или шли по обочине. 

Темнеет в это время года рано, поэтому водителям 
следует быть особенно внимательными. Согласно ПДД, 
при переходе дороги и движении по обочинам в усло-
виях темноты или недостаточной видимости пешехо-
дам рекомендуется иметь при себе предметы со световоз-
вращающими элементами. За нарушение данного тре-
бования предусмотрен административный штраф в раз-
мере 500 рублей. Только в текущем году сотрудниками 
ГИБДД Кузбасса к ответственности привлечены более 
1600 пешеходов.

Как отмечает пресс-служба ГУ МВД по Кемеров-
ской области, благодаря светоотражающим матери-
алам и элементам риск попасть в ДТП снижается для 
пешехода в 6,5 раза. Когда темно, водитель сможет 
разглядеть человека в обычной одежде на дороге с 
ближним светом фар всего за 25-30 метров, и не всег-
да этого расстояния достаточно, чтобы вовремя затор-
мозить. А светоотражающие элементы позволяют уве-
личить это расстояние до 120-130, а с дальним светом 
– до 400 метров. 

Оксана ПАНАРИНА.

КРИМИНАЛ 

От приговора не убежал
13 лет лишения свободы в колонии строгого 
режима проведет 32-летний тайгинец за убий-
ство случайного прохожего. 

В феврале 2011 года житель города Тайги с прия-
телями шел домой после употребления спиртного. На-
встречу им попался прохожий, который случайно тол-
кнул плечом одного из мужчин. Этого они так не смог-
ли оставить. Во время конфликта осужденный достал 
отвертку, заточенную под шило, и нанес ею много уда-
ров незнакомцу. 

От полученных повреждений потерпевший скончал-
ся на месте, его тело обнаружили местные жители и вы-
звали следственно-оперативную группу.

А злоумышленник с места преступления скрылся, по-
кинул территорию области. Как отмечает пресс-служба 
кузбасского Следственного управления Следственно-
го комитета РФ, его местонахождение было установлено 
только в декабре 2019 года. Мужчину задержали в Омске, 
где он жил последние два года, работая разнорабочим. 
Со следствием мужчина сотрудничал, вину признал.

Оксана ЮРЬЕВА.

Кемеровская области – Кузбасс

ЗАКОН
О внесении изменения в Закон Ке-
меровской области «О здравоох-
ранении»

Принят Законодательным Собранием  
Кемеровской области – Кузбасса

28 октября 2020 года
Статья 1
Пункт 2 статьи 5 Закона Кемеровской области 

от 17.02.2004 № 7-ОЗ «О здравоохранении» (Куз-
басс, 2004, 3 марта; 2012, 27 декабря; 2014, 5 мар-
та, 14 мая; Официальный интернет-портал право-
вой информации (www.pravo.gov.ru), 2015, 21 мая, № 
4200201505210006, 10 июля,№ 4200201507100001, 

3 октября, № 4200201610030002; Электронные ведо-
мости Совета народных депутатов Кемеровской обла-
сти, 2016, 29 декабря; Официальный интернет-пор-
тал правовой информации (www.pravo.gov.ru), 2017, 
26 июля, № 4200201707260006; 2018, 28 февраля,  
№ 4200201802280004; Электронные ведомости Сове-
та народных депутатов Кемеровской области, 2018, 12 
июля; 2019, 6 марта, 15 августа; 2020, 6 апреля, 31 июля) 
дополнить подпунктом 25-8 следующего содержания:

«25-8) принятие решения об использовании 
на территории Кемеровской области – Кузбасса на-
ряду с рецептами на лекарственные препараты, 
оформленными на бумажном носителе, рецептов  
на лекарственные препараты, сформированных в фор-
ме электронных документов.».

Статья 2
Настоящий Закон вступает в силу в день, следую-

щий за днем его официального опубликования. 
Губернатор Кемеровской области – Кузбасса 

 С.Е. Цивилев.
г. Кемерово
28 октября 2020 года, № 114-ОЗ

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ – КУЗБАССА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
30 октября 2020 г.  № 148/1338-6 
г. Кемерово

Об Отчете Избирательной комиссии Кемеровской 
области – Кузбасса о расходовании средств областно-
го бюджета, выделенных на подготовку и проведение 
дополнительных выборов депутата Законодательно-
го Собрания Кемеровской области – Кузбасса созыва 
2018-2023 гг. по Прокопьевскому одномандатному из-
бирательному округу № 14

В соответствии с пунктом 10 статьи 40 Закона Ке-

меровской области от 14 февраля 2007 года № 24-ОЗ  
«О выборах депутатов Законодательного Собрания Ке-
меровской области – Кузбасса» Избирательная комиссия 
Кемеровской области – Кузбасса постановляет:

1. Одобрить Отчет Избирательной комиссии Кеме-
ровской области – Кузбасса о расходовании средств об-
ластного бюджета, выделенных на подготовку и прове-
дение дополнительных выборов депутата Законодатель-
ного Собрания Кемеровской области – Кузбасса созыва 
2018-2023 гг. по Прокопьевскому одномандатному из-
бирательному округу № 14 (прилагается).

2. Представить настоящее постановление в Законо-
дательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса.

Председатель......................................................  П.Е. Батырев 
Секретарь ........................................................М.Н. Герасимова

Про «Орла»
Это уникальное судно по черте-

жам и описаниям XVII века изгото-
вили кузбасские мастера-корабелы в 
рамках масштабного экспедиционно-
го проекта «300 лет открытий». Рабо-
та велась несколько месяцев. О тон-
костях этого ремесла и мастерах рас-
скажем отдельно, чуть позже.

По сути, струг – это большая де-
ревянная лодка. На таких по сибир-
ским рекам в XVII и XVIII веках куп-
цы перевозили товары. Длина наше-
го струга – 9 метров, у него есть па-
рус и вёсла. Вмещает он в себя целую 
команду из семи человек, шестеро из 
которых – на веслах.

– Мне кажется, наш струг полу-
чился. Он как эталон, удачный об-

разец тех стругов, которые были в то 
время, когда осваивали наши сибир-
ские реки. И по размерам, и по про-
порциям, и по ходовым качествам, 
и по оснащению – удачный проект, 
– делится Сергей Сакиев, сотрудник 

музея-заповедника «Томская Писа-
ница», который выступил в первых 
испытаниях в роли капитана.

 
Про испытания

И первый тестовый заплыв про-
шел удачно.

– Весла ставим на валек, вверх ло-
пастями, ровнооо! После этого по ко-
манде вставляем в уключины весла, и 
от себя – вальком вперед. И ждете ко-
манду. Как только я говорю: «Ииии, 
раз!», начинаете грести, – инструкти-
рует команду Сергей Сакиев. На вес-
лах – сотрудники «Томской Писани-
цы», сосредоточены и полны сил. И 
через мгновение девятиметровое суд-
но отправляется в первый путь.

 «Вот сейчас у нас первая трениров-
ка, не все получается: правый ряд хо-
рошо гребет, левый – так себе. Но на- 
учатся. Предполагаем, что принять 
участие в экспедиции смогут совер-
шенно разные люди. И с помощью те-
леканала «Кузбасс 1» решено было 
провести отбор (это будет настоящее 
реалити). Скоро мы все вместе увидим 
участников будущей экспедиции. Зи-
мой у них будет возможность потрени-

роваться, а в мае 2021 года уже торже-
ственно стартанем. Путешествие наше 
будет длиться около десяти дней. Ко-
нечно, это очень смело. И пока никто 
не понимает, насколько быстро удаст-
ся идти на веслах», – рассказал Алек-
сей Стоянов, директор музея-заповед-
ника «Томская Писаница».

К слову, тренировки команда пла-
нирует проводить до появления на 
реке первого льда.

Про планы
Уже в мае 2021 года «Томская Пи-

саница» совместно с Министерством 
культуры и национальной политики 
Кузбасса и медиахолдингом «Куз-
басс» организует 10-дневную экспе-
дицию на струге от Томска до Куз-
нецка (Новокузнецка). 

Цель проекта, посвященного 
300-летию открытия Кузбасса и 
300-летию начала изучения Томской 
писаницы, − повторить путь перво-
проходцев Притомья вверх по тече-
нию реки. Длина маршрута составит 
около 500 км.

На протяжении этого уникально-
го маршрута будут проводиться куль-

турно-массовые мероприятия с уча-
стием этнографических коллективов, 
мероприятия исторической рекон-
струкции с образовательными лекто-
риями, устанавливаться арт-объекты 
на местах острогов XVII века. Ход экс-
педиции будет освещаться в формате 
видеодневника и ежедневных постов 
в социальных сетях. Команда стру-
га повторит путь первооткрывателей 
Сибири в аутентичных костюмах и 
снаряжении XVII века.

Музей для всех
Особо хочется отметить, что му-

зей-заповедник «Томская Писани-
ца» находится в постоянном разви-
тии. Он не только полон различных 
идей и проектов, но и совершенствует 
инфраструктуру круглый год. Напри-
мер, недавно в музее-заповеднике от-
крылась полноценная комната мате-
ри и ребёнка! Комплект пелёнок, пе-
ленальный столик, рукомойник и ла-
вочка с подушками – очень необходи-
мый молодым мамочкам набор. А еще 
музей приобрел мобильный телеско-
пический пандус, чтобы гости на коля-
сках могли попасть в любое помеще-
ние, где есть крыльцо. Благодаря тра-
пам на экскурсионном маршруте поя-
вился новый пункт – посещение Хра-
ма-часовни святых Кирилла и Мефо-
дия. Музей-заповедник заботится и об 
охране окружающей среды. И теперь в 
«Томской Писанице» есть новенький 
электромобиль (экологически чистый 
вид транспорта), который уже исполь-
зуется для хозяйственных нужд. Шу-
страя машина оперативно доставля-
ет необходимое оборудование в лю-
бую точку музея под открытым небом.

Анна ТИМОЩУК.n Фото из архива музея-заповедника «Томская Писаница».

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Струги были именно теми кораблями, которые делали историю. С их помощью 
обеспечивалось транспортное сообщение между областями молодого 
Русского государства, а также существовало пиратство на великих русских 
реках. На стругах в Сибирь ворвался Ермак Тимофеевич, а его преемники на 
них же дошли до Тихого океана. На стругах другой казачий атаман Степан 
Разин ходил сначала в Персию «за зипунами», а потом прошелся по Волге, 
воюя за землю и волю.

СПРАВКА

Струг – русское плоскодонное 
парусно-гребное судно XI-XVIII 
веков, служившее для перевозки 
людей и грузов. Название  
употреблялось на всей Руси. 
Впервые термин «струг» упоминает 
Русская Правда в 1054 году.

ПОДРОБНОСТИ

Расходы Избирательной комиссии Кемеровской области – Кузбасса по видам затрат

Наименование показателя

Сумма 
– все-

го, тыс. 
руб.

В том числе
расходы 

Избирательной 
комиссии Кеме-
ровской обла-
сти – Кузбасса

расходы избира-
тельных комиссий 
(окружных, терри-
ториальных, участ-

ковых)
1. Расходы, оплаченные Избирательной комиссией Кемеровской 

области – Кузбасса, избирательными комиссиями (окружными, 
территориальными, участковыми)
в том числе:
оплата труда, в том числе компенсация и дополнительная 
оплата труда (вознаграждение)

8261,5 2621,9 5639,6

начисления на дополнительную оплату труда (вознаграж-
дение)

653,3 653,3 0,0

расходы на изготовление печатной продукции и издатель-
скую деятельность

93,7 0,0 93,7

расходы на связь 0,0 0,0 0,0
транспортные расходы 440,0 0,0 440,0
канцелярские расходы 19,5 0,0 19,5
командировочные расходы 0,0 0,0 0,0
расходы на приобретение оборудования, других материаль-
ных ценностей

30,6 0,0 30,6

другие расходы 407,6 0,0 407,6
Итого 9906,2 3275,2 6631,0

2. Расходы, оплаченные Избирательной комиссией Кемеровской 
области – Кузбасса за нижестоящие избирательные комиссии

293,4 293,4 0,0

Всего 10199,6 3568,6 6631,0

окончание. начало на 1-й стр.

Таблеток к обеду в меру бери!
Организаторы здравоохранения те-

перь регулярно отчитываются о том, ка-
кие именно актуальные лекарства посту-
пают в Кузбасс. Речь идет о тысячах, а по 
ряду позиций – о десятках тысяч упаковок. 
И хотя напуганное население продолжает 
скупать все впрок, ажиотаж начал спадать.

На прошлой неделе заболела наша кол-
лега, у которой дома не оказалось даже па-
рацетамола. Она дождалась врача, после 
чего с большим списком назначений отпра-
вилась на поиски. Купила все. Правда, не в 
одной аптеке, пришлось обойти несколь-
ко. Но все они оказались в пешей доступ-
ности от дома.

Врачи настоятельно рекомендуют куз-
бассовцам ограничить пыл самолечения. В 
домашней аптечке должны быть витами-
ны, жаропонижающие препараты и проти-
вовирусные лекарства широкого спектра 
действия. А вот закупать «на всякий слу-
чай» антибиотики и другие лекарства, ко-
торыми лечили от «короны» соседа, род-
ственника или знакомого, не стоит. 

Во-первых, подходы к терапии COVID-19 
с учетом накапливаемого опыта постоянно 
меняются (читай выше про девятую версию 
рекомендаций МЗ РФ). Некоторые лекар-
ства очень специфичны, имеют ограничен-
ный срок хранения и могут вообще никогда 
не понадобиться «запасливому» человеку.

Во-вторых, какими бы универсальными 
не были схемы лечения, их несколько. А фон, 
на котором протекает заболевание, у каждо-
го пациента свой. И врач должен подобрать 
ему схему с учетом именно его фона. 

В-третьих, если пациент ранее уже при-
нимал определенный антибиотик или его 
аналог, принимать его повторно смысла 
нет. Все живое, включая бактерии, стремит-
ся выжить. Когда сильнейший инсектицид 
ДДТ (в просторечии «дуст») только изобре-
ли, он истреблял насекомых «под корень». 
Однако со временем мухи научились раз-
множаться в банке с этим самым дустом…

Параллели
Сегодня многие испытывают к меди-

кам огромную благодарность. Но есть и 
такие, кто считает, что контроль над ситу-
ацией утрачен, а система здравоохранения 
доказывает полную неспособность проти-
востоять ковиду.

При этом скептики упускают из виду, 
что пандемия COVID-19 во многом бес-
прецедентна, реагировать на нее и пере-
страиваться приходится буквально на ходу.

Если же сравнивать нынешнюю пан-
демию с «испанкой», бушевавшей сто лет 
назад, сравнение и вовсе будет в пользу се-
годняшнего дня. С января 1918 года по ян-
варь 1920-го в мире заразились не менее 
550 миллионов человек, из них погибли, по 
разным оценкам, от 17 до 100 миллионов.

История с COVID-19 длится уже более 
10 месяцев. В масштабах планеты заболе-
ли почти 47 миллионов, погибли 1,2 мил-
лиона. В Кузбассе из почти 16 тысяч забо-
левших около 11 тысяч уже победили бо-
лезнь. А 4587 человек получают лечение в 
настоящее время.

Паника страшнее вируса, это правда.
Валентина АКИМОВА.

АЛГОРИТМ ДЕЙСТВИЙ

ЕСЛИ БЫЛ КОНТАКТ
Самый действенный способ снижения 
темпов эпидемии COVID-19 – разобще-
ние носителей инфекции со здоровыми 
людьми. Однако многие кузбассовцы 
жалуются, что в их окружении был вы-
явлен «ковидный» больной, но предпи-
сания Роспотребнадзора о самоизоля-
ции они так и не получили. А без этой 
бумаги работающий человек не может 
не выйти на работу.
В Управлении Роспотребнадзора по 
Кемеровской области о проблеме зна-
ют, объясняют ее ограниченными шта-
тами. В начале ноября на практику 
выйдут 50 студентов медико-профи-
лактического факультета КемГМУ. С их 
помощью в ведомстве рассчитывают 
отладить своевременную выдачу поста-
новлений о самоизоляции в масштабах 
всей области.
А что делать людям уже сейчас? От-
веты начальника отдела эпиднадзора 
Управления Роспотребнадзора по Ке-
меровской области Маргариты Новосе-
ловой и замминистра здравоохранения 
региона Оксаны Абросовой представ-
ляем в виде пошаговых рекомендаций.
• Позвонить на региональную горячую 
линию по тел. 8-(3842)-903-103 и со-
общить о контакте с больным новой 
коронавирусной инфекцией (контакт-
ными считаются те, кто лично общался 
с пациентом с COVID-19 накануне того 
дня, когда он почувствовал ухудшение 
здоровья).
• Операторы колл-центра подскажут 
телефон отдела Роспотребнадзора 
того города или района, где проживает 
позвонивший. По нему нужно проду-
блировать сообщение о контакте.
• Специалисты Роспотребнадзора про-
верят по реестру, действительно ли за-
регистрирован такой больной. Если да 
– для контактного лица будет составле-
но предписание о самоизоляции.
• Фото бланка постановления человеку 
вышлют по WhatsApp или по электрон-
ной почте. С даты, которая в нем указа-
на, поликлиника откроет больничный, 
даже если дозвониться до нее в тот же 
день не получится.
• Звонить и сообщать о постановлении 
следует в поликлинику по месту факти-
ческого проживания, даже если полис 
ОМС прикреплен к другой. Поликли-
ника обязана взять пациента на аудио-
контроль. 
• При ухудшении самочувствия паци-
ент должен сообщить об этом в поли-
клинику, к нему придет врач. Если диа-
гноз COVID-19 подтвердится, он будет 
получать лечение до полного выздо-
ровления.
• При нормальном самочувствии на 
8-10 день у него просто возьмут кон-
трольный мазок на COVID-19. При от-
рицательном результате анализа – вы-
пишут к труду.
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спринт-новости

Жилье на сутки и ковид

n Капитан кемеровской команды Алексей Горелов забил 
два мяча в ворота МФК «Тюмень». Фото Владимира Клюева.

n Нередко для жильцов мини-гостиницы в жилых домах становятся настоящей проблемой. Фото Сергея Гавриленко.

n Нападающий «Металлурга» Эдгарс Кулда (№ 23) признан лучшим 
игроком матча с «Динамо» в Санкт-Петербурге. Фото пресс-службы 
«Динамо СПб».

Неприятное соседство
В редакцию «Кузбасса» поступило 

обращение от жителей дома № 19 по 
улице Серебряный бор в Кемерове. Они 
сообщали, что во втором подъезде это-
го многоэтажного дома две квартиры 
сдаются посуточно, из-за чего в подъез-
де происходит постоянная миграция чу-
жих людей. «Проходной двор» – явление 
само по себе неприятное, никогда не зна-
ешь, что на уме у постороннего человека, 
который входит в подъезд следом за то-
бой или твоим ребенком. Плюс времен-
ные постояльцы порой ведут себя очень 
шумно. А сейчас на эти проблемы накла-
дывается ситуация с COVID-19. 

Масочный режим постояльцы сдава-
емых внаем квартир не соблюдают, хотя 
общим лифтом пользуются, по лестни-
цам ходят. Жителям дома трудно пред-
положить, что хозяева квартир, превра-
щенных в мини-гостиницы, думают о 
чем-то, кроме извлечения прибыли, и 
проводят полную санобработку жилья 
после выезда очередных клиентов. А зна-
чит, такие квартиры запросто могут пре-
вратиться в очаги новой коронавирусной 
инфекции. Жители считают, что все это 
подвергает опасности их здоровье. Они 
пытались решить вопрос через участко-
вого сотрудника полиции. Но ничего не 
изменилось. И теперь просят редакцию 
вмешаться, чтобы защитить их права…

Письмо это не анонимное. Редакция 
не называет фамилии подписантов, что-
бы оградить их от претензий владельцев 
«жилья на сутки». Но заявленная про-
блема действительно актуальна, даже и 
без ковида. Людей, которым приходит-
ся жить по соседству со сдаваемыми в 
частый наем квартирами, увы, немало. 

Год назад они было выдохнули с об-
легчением: с 1 октября 2019 года всту-
пил в силу закон, который ввел запрет 
на размещение хостелов и мини-гости-
ниц в жилых помещениях многоквар-
тирных домов. Но радость оказалась 
преждевременной.

Редакция направила официальные 
запросы в ГУ МВД России по Кеме-
ровской области и в территориальное 
Управление Роспотребнадзора по Ке-
меровской области. Ключевых вопросов 
было три. Является ли посуточная арен-
да жилья законной? Какие меры должны 

принимать компетентные органы в слу-
чае подобных обращений жильцов? Из-
вестны ли в Кузбассе случаи проверок 
сдаваемых внаем квартир и применения 
штрафных санкций к их собственникам?

Все в рамках
В ответ начальник отдела информа-

ции и общественных связей ГУ МВД Рос-
сии по Кемеровской области Игорь Сит-
диков сообщил: 

«Законодательство Российской Фе-
дерации не запрещает сдавать недвижи-
мость в аренду или в наем. Кроме того, 
в нем не прописан минимальный срок, 
на который арендатор может остаться в 
квартире (ст. 610 и ст. 683 Гражданско-
го кодекса Российской Федерации). Та-
ким образом, сам факт сдачи квартиры 
в посуточную аренду не является проти-
возаконным. Закрытие мини-гостиниц 
и хостелов в жилых домах не входит в 
компетенцию органов внутренних дел».

А заместитель руководителя Управ-
ления Роспотребнадзора по Кемеров-
ской области Елена Парамонова допол-
нила: 

«Управление осуществляет надзор и 
контроль за исполнением хозяйствую-
щими субъектами обязательных требо-
ваний законодательства РФ в области 
обеспечения санитарно-эпидемиологи-
ческого благополучия населения, защи-
ты прав потребителей и в области потре-
бительского рынка. И применяет предус-
мотренные законодательством РФ меры 
ограничительного, предупредительного 
и профилактического характера, отне-
сенным к его компетенции. 

Проведение рейдов по квартирам, в 
которых предоставляются услуги посу-
точного проживания, санитарным за-
конодательством не регламентируется. 

Должностные лица, осуществляю-
щие государственный санитарно-эпиде-
миологический надзор, при исполнении 
служебных обязанностей и по предъяв-
лении служебного удостоверения имеют 
право посещать жилые помещения граж-
дан лишь с их согласия – с целью обсле-
дования жилищных условий.

Статьей 3 Жилищного кодекса РФ 
определено, что никто не вправе про-
никать в жилье без согласия проживаю-
щих в нем на законных основания граж-

дан иначе, как в предусмотренных насто-
ящим Кодексом целях, в предусмотрен-
ных другим федеральным законом слу-
чаях и в порядке или на основании су-
дебного решения». 

Также представитель санитарного ве-
домства напомнила, что для предупреж-
дения распространения COVID-19 всем 
управляющим компаниям, осуществля-
ющим обслуживание жилого фонда, на-
правлены рекомендации Роспотребнад-
зора о проведении дезинфекции в местах 
общего пользованиях. К ним относят 
подъезды, тамбуры, холлы, коридоры, 

лифтовые кабины, лестничные площад-
ки и марши, мусоропроводы. Для дезин-
фекции должны использоваться зареги-
стрированные и допущенные к примене-
нию в России дезсредства, эффективные 
при вирусных инфекциях.

Специалисты управления проверили 
уже более 100 управляющих компаний 
на предмет соблюдения этих требований. 
В результате к жилищникам были при-
менены меры административного воз-
действия в виде штрафов на сумму бо-
лее 300 тысяч рублей. 15 УК получили 
предостережения о недопустимости на-

рушения требований санитарного зако-
нодательства. Деятельность одной ком-
пании (в поселке Яшкино) была прио-
становлена на пять суток.

Закон-невидимка
Мониторинг интернет-ресурсов по-

казал: закон о запрете мини-гостиниц и 
хостелов в жилых помещениях много-
квартирных домов действительно ока-
зался из разряда необязательных к ис-
полнению. Уже в ноябре 2019 года, через 
месяц после вступления его в силу, зам-

пред профильного комитета Госдумы по 
жилищной политике и ЖКХ Сергей Па-
хомов выступил в СМИ с разъяснением 
о том, что трактовать его как запрет по-
суточной аренды нельзя. Поскольку кра-
ткосрочную аренду имущества никто не 
может ограничить в принципе. 

Но если сдача в посуточную аренду 
трех комнат одной квартиры трем раз-
ным нанимателям трактуется как сво-
бода распоряжаться своим имуществом 
в рамках гражданско-правовых отно-
шений, что тогда понимали под мини-
гостиницей депутаты, голосовавшие за 
принятие закона?.. А главное, что де-
лать жильцам, которым не нравится, на-
пример, соседство с цыганским табором 
или шумными вахтовиками-рабочими?

Некоторые меры воздействия на соб-
ственников «нехороших» квартир в их 
распоряжении все же есть. 

Например, они могут поинтересо-
ваться в налоговых органах, оформил 
ли собственник доходной квартиры ста-
тус предпринимателя. За осуществление 
предпринимательской деятельности без 
государственной регистрации предус-
мотрена административная ответствен-
ность – штраф в размере от 500 до 2 ты-
сяч рублей (статья 14.1 КоАП РФ).

Еще они могут вызвать полицию при 
банальном нарушении общественного 
порядка (драка в арендуемой квартире, 
громкая музыка в позднее время и проч.). 
Могут также обратиться в МЧС, если за-
фиксируют на фото или видео факт жар-
ки шашлыков на балконе. Использова-
ние на балконах и лоджиях открытого 
огня является административным пра-
вонарушением и карается штрафом. Но 
тоже не разорительным. 

Для недобросовестных соседей это 
будет все равно что укус комара: досад-
но, но жить не мешает и бизнесу не угро-
жает. Для жильцов, пытающихся отсто-
ять свое право на спокойную жизнь, – 
борьбой с ветряными мельницами, тре-
бующей колоссальных затрат времени и  
нервов. Спасение утопающих – дело рук 
самих утопающих. Лозунг не нов, и то, 
что он применяется в рамках действу-
ющего законодательства, не утешает… 

Если реализация законных прав одних 
граждан сильно ущемляет права других, это 
говорит лишь о том, что закон недоработан.

Вера НОВИКОВА. 

Год назад вступил в силу закон, запрещающий размещение хостелов и мини-гостиниц в жилых помещениях 
многоквартирных домов. Однако «спасение» жителей квартир, соседствующих с отельным мини-бизенсом, так и осталось 
делом рук самих «утопающих». Почему?

ПЛАВАНИЕ
Кузбасская спортсменка Александра Са-
битова завоевала серебряную и бронзо-
вую медали чемпионата России в Казани.

Наша 16-летняя землячка, воспитанница тре-
нера Елены Поданевой, показала второй ре-
зультат в заплыве на 200 метров баттерфля-
ем – 2 минуты 12,23 секунды. Новокузнечанку 
опередила только Анастасия Маркова из Во-
логодской области (2.10,87).
На дистанции вдвое короче Александра  
Сабитова замкнула тройку призёров со време-
нем 59,25 секунды. Первенствовала на  
«сотке» баттерфляем москвичка Дарья Вась-
кина (58,63). На дистанции 50 м этим же сти-
лем Сабитова финишировала с пятым време-
нем (26,89).
Новокузнечанин Александр Жигалов показал 
пятый результат в решающем заплыве  
на 200 м брассом (2.12,08).

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Предсезонный турнир в Кемерове «Кубок 
Михайло Волкова» закончился досрочно 
из-за симптомов коронавируса у игроков 
абаканского клуба «Саяны».

На льду крытого катка стадиона «Химик» со-
перничали шесть команд, выступающие в 
высшей лиге всероссийских соревнований, в 
том числе впервые «Водник-2» (Архангельск). 
Из запланированных пятнадцати матчей со-
стоялись семь. Хоккеисты «Саян» одержали 
две победы, переиграв «Динамо-Крылатское» 
из Москвы (6:2) и «Байкал-Энергию-2» из Ир-
кутска (8:1).
Кемеровский «Кузбасс-2» под руковод-
ством Павла Якушева и Владимира Китькова 
уступил «молодёжке» хабаровского «СКА-
Нефтяника» (3:6) и взял верх над дублем сто-
личного «Динамо» (9:3).

Андрей ТАРКОВ.

МИНИ-ФУТБОЛ
Кемеровская команда 
«Корпорация «АСИ» в 
1/8 финала Кубка России 
уступила МФК «Тюмень» 
– 2:6, 3:3.

Оба матча состоялись без 
зрителей в губернском цен-
тре спорта «Кузбасс». На-
помним: «Корпорация «АСИ» 
выступает в высшей лиге 
первенства страны, а «Тю-
мень» в суперлиге нацио-
нального чемпионата.
В первой встрече капитан 
кемеровчан Алексей Горе-
лов «распечатал» ворота го-
стей, когда на табло горели 
цифры «0:5». Он же на 48-й 
минуте установил оконча-
тельный счёт матча (2:6).
В повторном поединке по-
допечные главного тренера 
Алексея Кудлая на равных 
соперничали с лидером су-
перлиги и разошлись миром 
(3:3). В составе хозяев отли-
чился Владислав Виерь, два 
гола тюменцы забили в свои 
ворота.

В стартовом поединке тур-
не «сталевары» переиграли 
в Воскресенске «Химик» – 
4:2 (1:1, 2:0, 1:1). В соста-
ве сибиряков отличились 
Олег Ломако, Кирилл Мас-
лов, Сергей Теряев и Миха-
ил Железнов. Гости значи-
тельно превзошли хозяев 
по количеству бросков в 
створ ворот: 42 и 17 соот-
ветственно.

А в следующем матче новокузне-
чане так и не смогли «распечатать» 
ворота ХК «Рязань», а в свои пропу-
стили три шайбы. На последнем ру-
беже обороны гостей сыграл Дми-
трий Лозебников, парировавший 36 
бросков, на один больше, чем голки-
пер хозяев Даниил Чечелев.

«Металлург» закончил турне в 
Санкт-Петербурге, где не совладал 
со «СКА-Невой» (2:4), но одолел 
«Динамо» – 3:1 (1:0, 2:0, 0:1). Куз-
бассовцы прервали победный до-
машний сериал динамовцев из пяти 
матчей.

В игре с «бело-голубыми», со-
бравшей в спорткомплексе «Юби-
лейный» 1800 болельщиков, в нашей 
команде отличились Александр Та-
расов (в большинстве), Эдгарс Кул-
да (в меньшинстве) и Олег Ломако 
(в равных составах).

Тарасов и Кулда открыли счёт го-
лам в сезоне. Результативную пере-
дачу сделал Валерий Поляков, воз-
главляющий список бомбардиров 
«Кузни» по системе «гол плюс пас» 
– 11 (2+9) баллов. 

Главный тренер «Металлурга» 

Леонид Тамбиев отметил на после-
матчевой пресс-конференции: «Ре-
бята выполнили план на игру и одер-
жали хорошую командную победу. 
Мы доминировали во втором перио-
де, который динамовцы обычно про-
водят очень мощно. Это и предопре-
делило исход встречи».

В дюжине матчей нынешней «ре-
гулярки» новокузнечане заработали 
15 очков (разница заброшенных и 
пропущенных шайб: 29-23). От зоны 

плей-офф, где борьбу за Кубок Пе-
трова продолжат 16 клубов, ново-
кузнечан отделяют всего два бал-
ла. К тому же наша команда из-за 
двухнедельного карантина провела 
на несколько игр меньше большин-
ства клубов ВХЛ.

В пятницу, 6 ноября, «Метал-
лург» встречей с «Нефтяником» 
(Альметьевск) начнёт четырёхмат-
чевую домашнюю сессию. Осталь-
ные соперники новокузнечан в этой 

серии – «Ижсталь» (Ижевск), «То-
рос» (Нефтекамск) и «Молот-При-
камье» (Пермь).

Напомним: сезон на новой аре-
не «Кузнецкий лёд» наша команда 
открыла 14 октября матчем со сто-
личной «Звездой» (1:2). В следую-
щем туре, 16 октября, «Металлург» 
одержал первую домашнюю побе-
ду в «регулярке», переиграв подмо-
сковное «Динамо» в овертайме (5:4).

Вадим АНТОНОВ.
 

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ

Добрая половина
Новокузнецкий «Металлург» одержал две победы в четырёхматчевой 
выездной сессии в чемпионате Высшей хоккейной лиги

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Новокузнецкая команда 
«Кузнецкие медведи» в оче-
редном туре чемпионата Мо-
лодёжной хоккейной лиги 
дважды с одинаковым счетом 
2:1 (по буллитам) одолела в 
гостях «Тюменский легион».
Решающие буллиты реализо-
вали 16-летние Никита Ще-
глов и Пётр Пискунов. Вра-
тарь новокузнечан Семён Ша-
рабарин остался «сухим» в се-
рии послематчевых бросков.
Подшефные Константина 
Турукина впервые в сезоне 
одержали две победы кря-
ду и набрали семь очков в 
шестнадцати матчах (разница 
шайб: 23-64).
На своём льду «Кузнецкие 
медведи» сыграют 9-10 ноя-
бря с казанским «Ирбисом», 
лидером конференции «Вос-
ток» МХЛ.
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